

地域と
TPP

交渉大詰め

下

マレーシアの首都クアラルンプールに立つ大型アウトレットモールに7月29日、ラーメン店が開業した。「ぱり嗎」を展

で関税がなくなれば日本から直送できる。値段も下がられ、店舗網を広げやすくなる」と、江口歳春社長は期待する。

開する「アズランク」(庄
島市安佐南区)のマレー
シア2号店。100平方
メートルの店内にある50席
は昼時、多くの客で埋ま
った。現地で開店を見守
った江口順爾常務は「想
定通りにぎ

ベトナムも視野
2012年に海外展開
を始めたヴィズリンク。
シンガポールやインドネ
シア、香港にも出店した。
その多くはフランチャイ

「日本文化を伝えたい」と話した

١٧

麺は店内でつくるが、味の決め手となるヌープは日本から輸出する。直

届ける。それでも輸送費がかさみ、客単価は現地の外食平均の2倍を超える千円に達する。「環太平洋連携協定（TPP）

ズ（FC）店。「最近はTPPを前提にFC加盟店を求めてくる海外企業が目立つ。今は商品の仕入れ値が高くて、将来は

「関税の撤廃や縮小で安くできるとの見方だ」と江口社長。参加交渉に加わるベトナムへの進出も視野に入れる。

参加12カ国の国内総生産(GDP)が世界の4割を占めるTPP。政府が5月に東京で開いた一般向け説明会で、渋谷和

外食海外展開を加速

募る期待



ウィズリンクがマレーシアに開いたラーメン店。
日本から送るスープを使う (同社提供)

税関簡素化 中小も恩恵

久内閣審議官は「多国籍企業だけが利するといわれるが違う。むしろ地方の中小企業にTPPを活用してほしい」と強調した。「TPPで目指す税関の簡素化が大きな後押しになる」とも述べた。

全社員25人のうち5、6人が、毎日のようになこの作業に縛られている。「貿易の自由化が世界中に広がる時代。遅い通関手続きを早く修正しないと日本は孤立する」と、一刻も早い大筋合意を求め

和裁会社のシルフィード（安佐南区）の岡上誠社長は、日本を加えたT

FPの発効を心待ちにす
る。ベトナムの協力工場
に日本から綱を送り、手
作業で仕立てた着物を輸
入して取引先の呉服店に
納めている。「生地を日
本から出す際の通関作業
が中小企業には大きな負
担。TPPで解消される
のでは」とみる。

両国と比べ、日本の通関は原産地の確認などで「非常に手間取る」と訴える。手続きで求められる書類の作成など、生地一枚で平均20分かかる。

7月下旬の懇親会合は大筋合意に至らなかつた。このまま交渉が「漂流」する可能性もある。日本が月内開催を目指す次回の会合が、鍵を握ることになる。(山瀬隆弘)